



N'Djamena, le 28 octobre 2024

## Communiqué de Presse

### **L'agence de notation Standard & Poor's (S&P) a attribué une notation inaugurale de « B-/B » avec une perspective stable à la République du Tchad, notation la plus élevée pour les pays de la zone CEMAC**

Selon l'agence S&P, cette notation reflète tout d'abord les solides perspectives du Tchad en termes d'activité économique. Elles sont soutenues par la bonne dynamique du secteur pétrolier ainsi que les importantes réformes en matière de diversification économique mises en œuvre au cours des dernières années, notamment dans le domaine agricole et de l'élevage. Cette notation reflète également le niveau modéré et la structure favorable de la dette publique du Tchad, qui s'accompagne de réformes fiscales soutenant les revenus non-pétroliers du gouvernement et le *momentum* positif du crédit. Cette notation reflète enfin les relations de confiance et de proximité que le pays entretient avec ses partenaires multilatéraux et bilatéraux ainsi que la stabilité macroéconomique conférée par l'appartenance du Tchad à la zone CEMAC.

La perspective stable associée à cette notation inaugurale met en balance les perspectives de croissance économique et la structure favorable de la dette publique avec la persistance des risques liés au poids du secteur pétrolier. Pour le contrebalancer, les efforts en cours en matière de développement des infrastructures, notamment dans le domaine du transport, de l'eau et de l'énergie, ainsi qu'en matière de capital humain, ancrent un horizon de diversification de l'économie. Ces réformes sont conformes aux facteurs d'amélioration de la notation identifiés par l'agence S&P, et pourront soutenir des perspectives favorables sur le crédit du Tchad à moyen-terme.

L'obtention de cette notation de crédit inaugurale, la première de l'histoire du Tchad, représente une étape charnière au regard des jalons franchis ces dernières années, en particulier le rétablissement de la pleine viabilité de la dette publique tchadienne suite au traitement de la dette externe conclu au sein du Cadre Commun, et le rétablissement de l'ordre constitutionnel suite à un processus de transition politique associé à un dialogue national inclusif.

Traduisant le souci continu de transparence du Tchad auprès de l'ensemble de ses partenaires, cette notation de crédit inaugurale permet d'ancrer l'histoire de crédit du pays sur la scène internationale et constitue un jalon important en vue de la diversification des financements pour accélérer la trajectoire de développement du Tchad.

En particulier, cette notation inaugurale contribuera à la mobilisation des ressources nécessaires au déploiement du futur Plan National de Développement (PND), qui portera notamment une ambition de diversification de l'économie, de modernisation des infrastructures et de renforcement du capital humain.